



Occidente reflexionó sobre crisis de la CCSS

Académicos y funcionarios analizaron situación de la institución

5 OCT 2012 | Sedes Regionales



Deivis Ovares Morales expuso el caso del Hospital San Francisco de Asís en Grecia. Lo acompañan Héctor Ferlini-Salazar y Adrián Calvo Ugalde, quien moderó la actividad (foto Grettel Rojas Vásquez).

Como parte de las actividades académicas que desarrolla la Sede de Occidente, recientemente se **analizó la Crisis de la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS)** y los desafíos para la sociedad civil.

En la actividad, además de hacer un **análisis global de la situación de la institución**, se tomó como ejemplo el **Hospital San Francisco de Asís**, ubicado en el cantón de Grecia y que tiene como área de influencia gran parte de la población de la zona de Occidente.

De esta forma los participantes **Dr. Luis Paulino Vargas Solís**, director del Centro de Investigación en Cultura y Desarrollo de la UNED, **Sr. Deivis Ovares Morales**, presidente del Comité para la defensa y fortalecimiento del Hospital San Francisco de Asís y el **M.Sc.**

Héctor Ferlini-Salazar, director ejecutivo de la Agenda Ciudadana por la Educación y docente de la UCR, desarrollaron de forma amplia la situación actual que vive la CCSS.

El Dr. Luis Paulino Vargas Solís y el M.Sc. Héctor Ferlini-Salazar se refirieron a diferentes situaciones que han impulsado la crisis de esta institución.

Ambos coincidieron en que las principales causas son: la pérdida de autonomía y la politización de la junta directiva, las deudas de parte del sector privado y del estado que se han venido acumulando, los intereses gremiales y el clientelismo, entre otras.

El Dr. Vargas mencionó que también la situación del empleo en Costa Rica afecta considerablemente las finanzas de la CCSS ya que el 30% de la fuerza de trabajo en el país es informal y no cotiza para la institución.



El Dr. Luis Paulino Vargas Solís expresó que ante la situación todos debemos asumir las responsabilidades que a cada quien le competen (foto Grettel Rojas Vásquez).

Agregó que por la situación fiscal del país, en los últimos años al estado se le ha dificultado cumplir con las obligaciones con la Caja. “El gobierno le debe mucha plata a la Caja porque debe pagar el seguro de la gente indigente que no puede cotizar, lo que usualmente se llama seguro por el estado” dijo el médico.

Por su parte el M.Sc. Ferlini-Salazar manifestó que los **valores como solidaridad, atención oportuna, obligatoriedad, universalidad y equidad se han perdido**.

Deivis Ovares Morales, presidente del Comité para la defensa y fortalecimiento del Hospital San Francisco de Asís y Fiscal de la Unión de Empleados de la Caja (Undeca) mencionó que la intromisión política es la esencia de los problemas de la CCSS, los cuales conducen a la privatización de los servicios de salud en el país.

Informó que es deliberado el interés de mantener a la institución insuficiente de fondos, lo que genera deficiencia en la generación de servicios e inconformidad de los asegurados.

Añadió que “los medios solo hablan de las largas listas de espera, de las citas atrasadas y de las cosas malas, pero hay que destacar que la Caja todos los días le da mucho a este país, todos los días se hacen exámenes de laboratorios, se despachan millones en medicamentos, se hacen cirugías en los 29 hospitales del país y hay atención de especialistas. Porque estos índices en salud que tenemos son gracias a la caja” aseguró Ovares.

El caso del hospital de Grecia



Un representante del Comité para la defensa y fortalecimiento del Hospital San Francisco de Asís invitó a los presentes a tomar acciones para defender la seguridad social (foto Grettel Rojas Vásquez).

Específicamente y como ejemplo de lo que está sucediendo con la CCSS el representante de Undeca se refirió al caso del **Hospital San Francisco de Asís en Grecia en donde los servicios se han visto afectados por recortes presupuestarios** que afecta directamente a los asegurados de Grecia, Sarchí y Naranjo.

Ovares manifestó que bajo la premisa de ahorrar recursos, las autoridades han recortaron la oferta de médicos que atiende el Servicio de Urgencias en un 20%, recargaron las funciones después de las 4:00 p.m., eliminaron las guardias médicas de 24 horas en especialidades básicas y se están utilizando 3 plazas de especialistas en 4 medios tiempos (12 hrs) para que dos médicos generales trabajen en emergencias.

Agregó que se dispuso que las especialidades de medicina interna, cirugía, pediatría, anestesia y gineco-obstetricia **trabajen con disponibilidades médicas**, a pesar de que en el reglamento de habilitación de hospitales del **Ministerio de Salud dice que en hospitales con más de 20 camas estas especialidades deben cubrir en forma permanente los servicios**.

Señaló que estas medidas no se traducen en ahorros ya que **el gasto por traslado de pacientes a otros hospitales ha aumentado al doble** por la falta de especialistas.

Además de exponer la situación de este hospital, el Sr. Ovares compartió con los presentes la forma en que los afectados se han organizado para defender su seguridad social, y algunos de los logros obtenidos hasta el momento.

Ovares junto con los otros dos expositores afirmaron **que en el caso de la CCSS todos deben asumir responsabilidades** y desarrollar un acuerdo social transformador que lleve al país por otra ruta. Es decisión de cada uno si se quiere recuperar y fortalecer la CCSS, concluyeron.

Grettel Rojas Vásquez
Periodista, Sede de Occidente
grettel.rojas@ucr.ac.cr

Grettel Rojas Vásquez
Periodista, Sede de Occidente
grettel.rojas@ucr.ac.cr

Etiquetas: [crisis](#), [ccss](#), [luis](#), [paulino](#), [vargas](#), [solis](#), [hector](#), [ferlini-salazar](#), [deivis](#), [ovares](#), [morales](#), [hospital](#), [san](#), [francisco](#), [de asis](#).